



La première séance du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe pour l'année 2015 a débuté sous la présidence de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille

Le 5 mai, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a ouvert la première réunion du Saint synode de l'Église orthodoxe russe pour l'année en cours. La réunion avait lieu à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou.

Le Patriarche a lancé aux membres du Saint Synode la salutation pascale « Le Christ est ressuscité », et présenté l'ordre du jour.

« Notre réunion a lieu durant le temps pascal, a dit notamment le Primat. J'espère que la lumière de la Résurrection, la joie de vivre la Pâque salutaire de Dieu affermira notre intelligence dans les importantes et difficiles décisions que nous aurons à prendre suivant l'agenda ».

L'assemblée, a annoncé le Patriarche, devra étudier les résultats de la Conférence épiscopale des 2-4 février, approuver les projets et les rapports des institutions synodales, ainsi que les Procès-verbaux des synodes de la région métropolitaine du Kazakhstan et de la région métropolitaine d'Asie centrale. Elle entendra des rapports sur les voyages du Patriarche dans les diocèses de l'Église orthodoxe russe et sur la visite en Russie du Patriarche Jean X d'Antioche. Elle fera encore le bilan des XXIII Conférences internationales de Noël.

Les membres du Synode discuteront de l'aide humanitaire aux réfugiés et aux victimes des opérations militaires dans le sud-est de l'Ukraine.

Le métropolite Hilarion présentera un rapport sur les réunions de la Commission interorthodoxe pour la préparation du Concile panorthodoxe. Il informera de la canonisation par l'Église de Constantinople de saint Païssy l'Hagiorite et de la désignation d'une délégation qui se rendra au Mont Athos pour les célébrations de la fête de saint Pantéléimon. Le chef du DREE devra rendre compte également de la création d'une commission pour le dialogue bilatéral entre l'Église orthodoxe russe et l'Église copte.

Le Synode découvrira l'activité du Centre de coordination pour le développement de la science théologique dans l'Église orthodoxe russe, ainsi que l'activité des conseils diocésains pour l'enseignement de la théologie.

La question des modifications à apporter à la composition de la Chambre de tutelle du Prix patriarchal de littérature.

Le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga présentera un rapport sur la rédaction de l'office à saint Luc (Voïno-lassenetsky), ainsi que sur le rite de bénédiction des époux mariés civilement depuis longtemps, et sur les funérailles chrétiennes.

Le métropolite Paul de Minsk et de Zaslav rapportera sur la création de l'Académie de théologie de Minsk.

Le métropolite Barsanuphe lira également un rapport sur la répartition des diplômés des écoles de théologie russes. Il présentera également un rapport ayant trait à la vie des monastères.

Sa Sainteté s'exprimera à son tour sur l'activité de la Représentation du Patriarcat de Moscou en Allemagne et dans d'autres institutions de l'étranger.

Le Primat de l'Église russe présentera à l'assemblée des propositions sur la création de nouveaux diocèses et sur l'élection de nouveaux évêques.

« Frères, l'agenda comporte 30 points, il est assez dense, c'est pourquoi je vous invite tous à travailler avec ardeur en tenant compte du fait que nous devons terminer l'ordre du jour aujourd'hui. Que le Seigneur nous aide » a conclu le Patriarche Cyrille.

Sont membres permanents du Saint Synode : le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, chef de la région métropolitaine en République du Kazakhstan, le métropolite Vincent de Tachkent et d'Ouzbékistan, chef de la région métropolitaine d'Asie centrale, le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk et de Zaslav, exarque patriarchal en Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Sont conviés à participer aux réunions de la session d'été mars-août) : le métropolite Alexandre de Riga et de toute la Lettonie, le métropolite Métrophane de Lougansk, le métropolite Paul de Khanty-Mansiysk, l'archevêque Tikhon de Ioujno-Sakhakinsk et des Îles Kouriles, l'évêque Denis de Kassimov.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50439/>